

Schwarzpulver liegt in der Luft

Salutschießen auf
Schloss Allstedt
geplant. Großes
Heerlager in Tilleda

VON STEFFIROHLAND

TILLEDA/MZ. Am kommenden Wochenende findet auf dem Standortübungsplatz der Bundeswehr Sondershausen die 10. Euro-Pameisterschaft der leichten Feldartillerie statt. Die Veranstaltung wird von Verein Deutscher Schwarzpulverkanoniere organisiert, die im Juli 2006 von 36 Kanonieren auf Burg und Schloss Allstedt gegründet wurden. „Inzwischen ist unser Verband auf 650 Mitglieder gewachsen“, sagt Grün-

dungspräsident Volker Grabow, der sich um die Traditionspflege der Schwarzpulverkanoniere verdient gemacht hat und versuchen wird, wieder einen Titel mit nach Hause zu bringen.

Die nächste Veranstaltung ist dann bereits eine Woche darauf das Böllerschützentreffen in Bendorf. Dort hatte Grabow 1993 das sportliche Wettkampfschießen mit Vorderlader Modell-Kanonen in den neuen Bundesländern erfunden. Im Gegensatz zu den damaligen Unkenrufen verschiedener Funktionäre des Schießsports, es würde keinen Bestand im Schützenwesen haben, hat sich dieses Wettkampfschießen erhalten und ausgebreitet.

Der Verband hat jetzt sogar Mitglieder in England, der Schweiz, Norwegen, Belgien und Schweden.



Kanoniere auf der Königspfalz Tilleda

FOTO: V. GRABOW

treten. Ein Höhepunkt im Vereinsjahr wird die Eröffnung des Museums Schloss Allstedt, wo die Kanoniere am 13. Juli ein Ehrenschießen werden.

Unter dem Thema „Wehrhafte Bauern-Stolze Landsknechte“ findet am 8. und 9. August das 19. Treffen der historischen Artillerie auf der Königspfalz in Tilleda statt. In diesem Jahr steht es im Zeichen der Gedenkveranstaltungen 500 Jahre Deutscher Bauernkrieg. An diesem Wochenende werden sich mehrere Landsknechtruppen auf der Königspfalz einfinden. Den Besuchern wird ein Lagerleben mit 100 Zelten präsentiert. Höhepunkte der vom Land Sachsen-Anhalt geförderten Veranstaltung sind am Samstag ein nächtliches Feuerwerk und eine Nachflugschau, veranstaltet von Volker Grabow bereits Details.

Außerdem bestehen laut Grabow sehr gute Kontakte zur Associazione Nazionale Artiglieri D' Italia. Allein im vergangenen Jahr waren 60 neue Mitglieder dem VDSK beige-